

**10ème édition des
Journées Nationales
contre la Leucémie
DU 2 AU 10 JUIN 2023
Dossier de presse**



CONTACT PRESSE

FLORENCE BELMAIN - 06 88 70 20 93 - FLORENCE.BELMAIN@CENTPOURSANGLAVIE.FR

SOMMAIRE

• Communiqué de presse : Les Journées Nationales contre la Leucémie (JNcL)	2
• Qui sommes-nous ? : Présentation de l'association Cent pour Sang la Vie, organisatrice de la 10 ^{ème} édition des JNcL	4
• Notre parrain : César Lewandowski, parrain des JNcL 2023, candidat Top Chef Saison 14, atteint d'une leucémie dans son enfance.	5
• JNcL 2023 : deux temps forts	6
· Colloque "Cancers pédiatriques, des causes aux traitements"	6
· Les JNcL 2023 à la rencontre du grand public dans 7 centres de shopping du groupe Westfield.	8
• Les événements solidaires des JNcL 2023 :	10
· L'école Talentiel ouvre la marche contre la leucémie avec le cross solidaire de ses élèves	10
· L'association Courage Ulysse Tonye et Ensemble contre les Leucémies, membres de Cent pour Sang la Vie : de nombreux événements en région parisienne dès le 3 juin	11
· Ventes et dédicaces des ouvrages des 2 auteur.e.s : Fred ESTARIA et Léa ROBERT à Lyon du 2 au 10 juin	12
· Séance sportive avec le coach Christophe Ruelle à Vélizy 2 le 11 juin	13
· Journée "Arts Martiaux" avec l'USP Karaté Do et le Comité Départemental de Karaté du Vaucluse à Caderousse (84) le 24 juin	14
· Florian Vallet court le Marathon du Mont-Blanc le 23 juin. Une marche avec les Randonnées du Coeur à Vidauban (83) le 3 juin.	15
• Les programmes de recherche soutenus par les JNcL en 2023 :	16
· Dr Etienne Daguindau, CHU Besançon : Etude de la réponse immune CD4 dirigée contre la télomérase chez les patients allogreffés de cellules hématopoïétiques	16
· Pr André Baruchel, Hôpital Robert Debré : Le Protocole CAPTIRALL : deuxième injection de cellules CAR-T (Kymriah®) à partir des cellules T modifiées encore stockées, associée au Nivolumab (Opdivo®) chez les enfants, adolescents et jeunes adultes atteints de leucémie aigüe lymphoblastique B.	17
· Hafida Hamdache : Les effets de la thymoquinone (composante principale de Nigella S.) sur la protéine immuno-régulatrice PD-L1 dans les cancers résistants et pédiatriques.	19
• Remerciements	20

10ème édition des Journées Nationales contre la Leucémie (JNcL) du 3 au 10 juin

Des journées agréées par le Ministère de l'Intérieur et parrainées par César Lewandowski, candidat Top Chef, pour informer sur les leucémies et les avancées de la recherche, sensibiliser aux dons de vie et collecter des dons au profit de la recherche.

Des Journées dédiées aux patients et à leur famille...

Organisées par Cent pour Sang la Vie, avec le soutien d'**associations partenaires, les Journées Nationales contre la Leucémie**, premier cancer de l'enfant, sont un temps fort chaque année pour les parents d'enfants et de patients qui luttent quotidiennement contre cette maladie.

L'objectif de ces journées est d'**informer** le maximum de citoyens sur les leucémies, des symptômes aux thérapies, de **sensibiliser** aux dons de sang et de plaquettes nécessaires aux traitements et de **promouvoir** l'inscription sur le registre des donneurs de moelle osseuse, en étroite collaboration avec l'Établissement Français du Sang et l'Agence de la Biomédecine.

Elles permettent de **collecter des fonds** pour participer au financement de la recherche médicale contre les leucémies, et ce notamment grâce à l'implication de centaines de bénévoles qui organisent des collectes de fonds.

...Parrainées par César LEWANDOWSKI, candidat Top Chef Saison 14

C'est avec spontanéité et générosité que **César LEWANDOWSKI**, lui-même atteint d'une leucémie dans son enfance, a accepté de parrainer l'association Cent Pour Sang la Vie et les JNcL 2023.

Visites de services onco-pédiatriques, événements culinaires solidaires témoigneront de son engagement, tout comme sa participation au colloque organisé dans le cadre des JNcL.

Un focus sur les causes environnementales des cancers pédiatriques et la recherche lors d'un colloque

Présidé par le Professeur **Jean-Paul VERNANT**, hématologue professeur émérite, ce colloque « **Cancers pédiatriques, des causes aux traitements** », co-organisé par Stop aux Cancers de nos Enfants et Cent pour Sang la Vie, se tiendra le **mercredi 7 juin 2023 après-midi à Paris**.

Deux thématiques fortes seront abordées pour cette rencontre animée par **Alain DUCARDONNET** et parrainée par le groupe Cancer de l'Assemblée Nationale présidé par **Madame Sandrine JOSSO**.



"Les JNcL sont l'occasion de mobilisation, de retrouvailles, sensibilisation et espérance pour de nombreux jeunes patients et parents."

Pascal ALT, président de CPSLV



"Il ne faut surtout pas oublier de continuer à vivre pendant ces moments-là."

César LEWANDOWSKI

Associations partenaires :
Association Courage Ulysse Tonye
Ensemble Contre les Leucémies
France Moelle Espoir
Stop aux Cancers de nos Enfants
Rotaract

2/21

A la rencontre du grand public grâce au soutien de 7 centres de shopping Unibail-Rodamco-Westfield

Les JNcL iront à la rencontre du grand public **du 2 au 11 juin 2023** pour **informer** sur les leucémies, **sensibiliser** aux dons de vie et **collecter** des dons pour poursuivre le financement des programmes de recherche. Une démarche rendue possible grâce au partenariat reconduit et élargi avec **avec 7 centres du groupe Unibail-Rodamco-Westfield** : Westfield 4Temps-CNIT, Westfield Parly 2, Westfield Rosny 2, Westfield Vélizy 2, Westfield Euralille, Westfield La Part Dieu et Confluence accueilleront les bénévoles des JNcL 2023.

Fred ESTARIA, auteur du livre *"Mon étoile et mon sang"*, témoignage de 3 années de vie bouleversées par un cancer du sang, dédicacera son ouvrage lors des JNcL à Lyon. Tout comme **Léa ROBERT**, psychologue et écrivain, auteur de la nouvelle *"Un vœu aux étoiles"*, qui retrace le combat d'une fillette de 8 ans face à la leucémie.

Quant au **coach sportif et mental Chris RUELLE**, il viendra clôturer les JNcL du centre **Westfield Vélizy 2, le dimanche 11 juin** avec une séance solidaire basée sur sa méthode "Respirer, Penser, Agir".

Des JNcL démultipliées cette année avec de nombreux événements solidaires

- L'école **Talentièl**, école pour enfants précoces a ouvert cette année encore **la marche contre la Leucémie** avec **900 euros collectés** en avril dernier grâce à **l'engagement des élèves** dans un cross solidaire et aux **dons de leurs parents** venus les encourager.
- **Le samedi 3 juin 2023**, c'est **"l'Association Courage Ulysse Tonye"**, association partenaire des JNcL, qui propose **une journée de sensibilisation à Villepinte**. L'accent sera mis sur l'importance de l'inscription au registre des donneurs de moelle osseuse; le jeune Tonye étant décédé de l'absence d'un donneur compatible.
- **Le jeudi 8 juin**, un concert « **Invitation au Voyage** » sera donné au profit de la recherche contre la leucémie par 3 artistes, **Isabelle Poulain** (piano), **Franck Masquelier** (flûte traversière) et **Muriel Huth-Laffon** (récitante). **Le Pavillon d'Artois à Vaux-sur-Seine** offrira la salle pour les y accueillir. L'intégralité des recettes sera reversée aux JNcL 2023.
- Une fin de mois de juin **sportive et solidaire** avec :
 - **3 événements sportifs solidaires** (tournois de foot et de golf) dans le Val-de-Marne les **4,10 et 17 juin** à l'initiative de l'association **"Ensemble Contre les Leucémies"** à **Sucy-en-Brie (94)**
 - une **cagnotte** lancée par **Florian VALLET**, fondateur de **ActivHandi**, pour sa participation au **Marathon du Mont-Blanc le 23 juin**
 - **une journée "Arts Martiaux"** organisée par le club de karaté du Pontet, l'USPK, en partenariat avec le Comité Départemental du Karaté du Vaucluse le **24 juin**
 - **une randonnée** dans le **Var** orchestrée par les **Randos du Coeur le 3 juin**.

Un programme riche et multiple pour ces Journées Nationales contre la Leucémie 2023, événement annuel de l'association Cent pour Sang la Vie contre la leucémie, avec pour credo **"Tous unis contre la leucémie !"**

Toutes et tous se mobilisent pour collecter des fonds pour la recherche contre la leucémie.

S'inscrire au colloque !



Devenir bénévole !

3/21

Cent pour Sang la Vie, contre la leucémie

Créée en 1999, Cent pour Sang la Vie, association loi 1901, présidée par Pascal ALT, est engagée dans la lutte contre la leucémie sous toutes ses formes.

Elle a, depuis sa création, financé 104 études et programmes de recherche grâce aux 2,5 millions d'euros collectés, notamment lors des Journées Nationales contre la Leucémie (JNcL), principal temps fort de rencontre, d'échange, d'information et de collecte de l'association.

Les JNcL se tiennent cette année du 3 au 10 juin 2023 sur tout le territoire français.

César LEWANDOWSKI, candidat Top Chef Saison 14, atteint d'une leucémie à l'âge de 8 ans, a accepté avec beaucoup d'enthousiasme et de générosité de parrainer Cent pour Sang la Vie et les JNcL 2023.

INFORMER, SENSIBILISER, ACCOMPAGNER, FINANCER...

Informers sur les leucémies, les malades, leurs familles ainsi que le plus grand nombre, recruter des donneurs de moelle osseuse pour accroître les chances de trouver un donneur compatible avec le receveur, participer à l'amélioration des conditions de prise en charge des malades à l'hôpital et à domicile, financer des programmes de recherche innovants et prometteurs comme ceux sur les thérapies Car-T cells, tels sont les principaux objectifs poursuivis par Cent pour Sang la Vie et les associations¹ qui se mobilisent à ses côtés, notamment lors des Journées Nationales contre la Leucémie.

... LA RECHERCHE CONTRE LA LEUCEMIE

Les dons collectés par l'association en 2022 ont été attribués au financement des programmes du :

- Dr Etienne DAGUINDAU est praticien, au service hématologie du CHU de Besançon portant sur l'étude de la réponse immunitaire CD4 dirigée contre la télomérase chez les patients allogreffés de cellules hématopoïétiques
- Professeur André BARUCHEL, chef du service d'Hémo-Immunologie, Hôpital Universitaire Robert Debré (APHP) intitulé Protocole CAPTIRALL : deuxième injection de cellules CAR-T (Kymriah®) à partir des cellules T modifiées encore stockées, associée au Nivolumab (Opdivo®) chez les enfants, adolescents et jeunes adultes atteints de leucémie aigüe lymphoblastique B.
- Hafida HAMDACHE, jeune chercheuse en oncologie pour sa thèse sur les effets de la thymoquinone contenu dans les graines de nigelle sur les cancers.

Pour Pascal ALT, « l'objectif des JNcL 2023 est de collecter les fonds nécessaires à la poursuite du financement de ces programmes de recherche clinique afin de réduire de façon tangible les séquelles des thérapies et d'augmenter le taux de guérison des 20% d'enfants atteints par cette maladie qui en décèdent encore chaque année. »

[Pour y participer, n'hésitez pas à vous inscrire sur le site en cliquant ici !](#)

¹ Associations partenaires : Association Cassandra, Association Courage Ulysse Tonye, Ensemble Contre les Leucémies, France Moelle Espoir, Stop aux Cancers de nos Enfants, Rotaract



César Lewandowski, parrain de Cent pour Sang la Vie et des Journées Nationales contre la Leucémie (JNcL)

Jeune chef talentueux, candidat Top Chef Saison 14, César LEWANDOWSKI, atteint d'une leucémie à l'âge de 8 ans, a accepté avec beaucoup d'enthousiasme et de générosité de parrainer Cent pour Sang la Vie et les JNcL 2023.

César Lewandowski, jeune chef talentueux de 26 ans, candidat Top Chef Saison 14, est le parrain bienveillant et généreux de Cent pour Sang la Vie et des Journées Nationales contre la Leucémie.

César est né et a grandi à Marseille. C'est là aussi, qu'à l'âge de 8 ans, il a été soigné d'une leucémie aiguë lymphoblastique.

Pleinement engagé dans son rôle de parrain, César a inscrit à son programme des visites de services onco-pédiatriques, des événements culinaires solidaires qui témoignent de son engagement, tout comme sa participation au colloque organisé dans les cadre des JNcL.

Au travers de son expérience personnelle, de sa passion pour la cuisine et de sa vision de la gestion de la maladie, César souhaite apporter un soutien concret et inspirant aux enfants atteints de cette maladie ainsi qu'à leurs familles.

Comme il aime à le marteler : « **Il ne faut surtout pas oublier de continuer à vivre pendant ces moments-là et prendre du plaisir à travers le partage, avec sa famille et ses amis. Aussi l'environnement est important, vivre à Marseille a été une chance pour moi à cette époque, la ville, la mer et le soleil m'ont beaucoup aidé. C'est ce partage et cette force du Sud qui me pousse encore aujourd'hui à aller de l'avant.** »



Passionné par la cuisine dès son enfance, César trouve l'apaisement, pendant ses traitements et sa convalescence, lorsqu'il cuisine avec son beau-père. Les repas étant surtout l'occasion pour lui de se réunir avec ceux qu'il aime : "Le seul moyen à l'époque pour moi de communiquer mes sentiments et mes émotions, c'était à travers ces moments simples, de partage et de convivialité" confie-t-il.

Après avoir rejoint l'école Ferrandi à Bordeaux, César enchaîne les expériences dans des établissements comme le restaurant triplement étoilé L'Arpèges, où il évolue au sein de l'équipe du chef Alain Passard, mais aussi à Bali où il ouvre son premier restaurant.

César vit aujourd'hui à Bruxelles. Il est à la tête du César Groupe, une boîte qui lui permet de développer ses propres projets gastronomiques et travailler avec d'autres chefs. Après avoir créé le César Rolls, un restaurant éphémère de street food gastronomique, César vient de lancer un nouvel établissement, le Lova, basé sur le « food-tainment », fusion de gastronomie et d'entertainment.

Et comme le dit César « Rien est impossible après ça ! ».

Cent pour Sang la Vie tient à exprimer sa profonde gratitude envers César Lewandowski pour son engagement remarquable en tant que parrain de l'association Cent Pour Sang la Vie et des Journées Nationales contre la Leucémie 2023.

Sa générosité et sa présence inspirante apportent un soutien inestimable aux jeunes guerrier.ère.s touchées par la leucémie.

Cancers pédiatriques, des causes aux traitements

Colloque des Journées Nationales contre la Leucémie 2023

Mercredi 7 juin de 14h à 19h

Salle Colbert - 126, rue de l'Université - 75007 PARIS

Organisé par les associations Stop aux Cancers de nos Enfants et Cent pour Sang la Vie

Dans le cadre des Journées Nationales contre la Leucémie 2023, "Stop aux Cancers de nos Enfants" fondée par Marie THIBAUD et "Cent pour Sang la Vie", présidé par Pascal ALT, organisent un colloque sur le thème « Cancers pédiatriques, des causes aux traitements », présidé par le Professeur Jean-Paul VERNANT, professeur émérite d'Hématologie, parrainé par Madame Sandrine JOSSO, députée, présidente du groupe Cancer à l'Assemblée Nationale et animé par Alain DUCARDONNET, médecin cardiologue et journaliste.

Programme du colloque

1. Recherche des causes environnementales des cancers pédiatriques

• **Laurence HUC**, directrice de recherche INRAE au Laboratoire Interdisciplinaire Sciences Innovations Sociétés et à l'Institut de Recherche en Santé, Environnement et Travail (IRSET)

-> **Origines environnementales des cancers pédiatriques : état des lieux et outils à déployer pour une meilleure prise en compte des risques cancérigènes au sein des territoires (vidéo)**

Biologie du cancer, toxicologie, sociologie de la santé, méthodes d'enquête sur les clusters de cancers pédiatriques.

• **Vincent BESSONNEAU**, directeur du Département des Sciences en Santé Environnementale de l'EHESP (Ecole des Hautes Etudes en Santé Publique)

-> **Caractérisation de l'exposome pour une meilleure compréhension des causes des cancers pédiatriques**

Exposome, biosurveillance, recherche participative.

• **Docteur Jacqueline CLAVEL**, médecin épidémiologiste, directrice de recherche Inserm, directrice de l'équipe d'épidémiologie des cancers de l'enfant et de l'adolescent à l'INSERM, co-directrice du Registre national des cancers de l'enfant

-> **Facteurs de risque des cancers de l'enfant**

Epidémiologie des cancers de l'enfant, incidence, tendances, facteur de risque environnementaux et génétiques.

• **Docteur Thomas MERCHER**, directeur de recherche INSERM, responsable de l'équipe "Biologie des leucémies pédiatriques" à l'institut Gustave Roussy

• **Marie CASTETS**, CR INSERM, responsable de l'équipe « Mort Cellulaire et Cancers Pédiatriques » au Centre de Recherche en Cancérologie de Lyon

-> **PEDIAC : un programme de recherche pluridisciplinaire sur les origines et causes des cancers pédiatriques.**

2. Témoignages

- **César LEWANDOWSKI**, parrain de Cent pour Sang la Vie et des Journées Nationales contre la Leucémie, candidat Top Chef Saison 14, atteint d'une leucémie à l'âge de 8 ans.
- **Corine TONYE**, présidente fondatrice de l'Association Courage Ulysse Tonye (ACUT), maman d'Ulysse, décédé à 13 ans, en 2012, d'une aplasie médullaire idiopathique.

3. Leucémogénèse, oncogénèse : état des lieux et avancées

- **Professeur Jean-Paul VERNANT**, Professeur émérite d'hématologie – Vice-président de la Ligue contre le Cancer

-> **Quel progrès dans le domaine des allogreffes pour leucémie au cours des dernières années ?**

- **Docteur Véronica CUSIN**, oncogénéticienne à l'Hôpital Pitié-Salpêtrière

-> **Prédispositions génétiques et cancers de l'enfant**

Les différents types de prédispositions génétiques au cancer en général ; les plus fréquentes prédispositions aux cancers et aux hémopathies chez l'enfant ; l'intérêt du diagnostic précoce dans la prise en charge ; le conseil génétique pour la famille.

- **Docteur Eddy PASQUIER**, chercheur CNRS, Centre de Recherche en Cancérologie de Marseille

-> **Évolution des traitements et organisation de la recherche en oncopédiatrie : le réseau national React-4Kids**

Traitements actuels et en développement, organisation du réseau national de recherche en oncologie pédiatrique.

- **Patricia BLANC**, présidente fondatrice de l'association Imagine for Margo

-> **Thème de sa présentation : Accélérer la recherche en France et en Europe : Quel rôle peuvent jouer les associations de parents ?**

Comment des associations de parents peuvent-elles changer la donne pour accélérer la recherche contre les cancers pédiatriques? Quelles sont les évolutions récentes en France et en Europe ?

**DU 2 AU 10 JUIN 2023, LES CENTRES DE SHOPPING
WESTFIELD LES 4 TEMPS, WESTFIELD PARLY 2, WESTFIELD ROSNY 2 ET
WESTFIELD VÉLIZY 2, WESTFIELD EURALILLE, WESTFIELD LA PART-DIEU ET
LE CENTRE CONFLUENCE S'ASSOCIENT AUX
JOURNÉES NATIONALES CONTRE LA LEUCÉMIE**

Les 7 centres de shopping Westfield Les 4 Temps, Westfield Parly 2, Westfield Rosny 2, Westfield Vélizy 2 en Île-de-France, Westfield Euralille à Lille, Westfield La Part-Dieu et Confluence à Lyon, se mobilisent pour la lutte contre la leucémie, premier cancer de l'enfant, en accueillant les bénévoles de l'association Cent pour Sang la Vie et des associations partenaires à l'occasion de la 10ème édition des Journées Nationales contre la Leucémie du 2 au 10 juin 2023.

Valoriser les structures et les acteurs engagés dans la lutte contre la maladie

Les bénévoles seront présents pendant 3 jours, à différentes dates, dans les quatre centres de shopping en Île-de-France et dans les centres en région Westfield La Part-Dieu, Euralille et Confluence, afin d'informer les visiteurs sur la leucémie et la recherche contre cette maladie, de mener des actions de sensibilisation et de promotion du don de moelle osseuse, ainsi que des dons de sang et de plaquettes nécessaires aux traitements.

Enfin, de collecter des fonds pour participer au financement de la recherche médicale contre les leucémies.

Financer des programmes de recherche innovants et prometteurs comme ceux sur les thérapies Car-T cells, pour augmenter le taux de guérison des 20% d'enfants atteints par cette maladie qui en décèdent encore chaque année et recruter des donneurs de moelle osseuse pour accroître les chances de trouver un donneur compatible avec le receveur, tels sont les principaux objectifs poursuivis par les associations qui se mobilisent lors des Journées Nationales contre la Leucémie.

Des animations ludiques sont prévues aux côtés d'associations locales pour sensibiliser les jeunes

Des animations pour les enfants et les plus grands seront aussi proposées aux visiteurs avec des clubs sportifs partenaires, un jeu de l'oie géant « aide Paul à guérir » pour mieux comprendre la leucémie infantile et un quizz pour petits et grands.

L'association Cent pour Sang la Vie organise pendant les Journées Nationales contre la Leucémie un dîner de chefs à Paris. Le parrain de cette 10ème édition César Lewandowski - candidat Top Chef Saison 14, qui a eu une leucémie à l'âge de 8 ans - participera au colloque prévu à l'Assemblée nationale le 7 juin après-midi, et se rendra ensuite à l'hôpital Robert Debré à la rencontre des enfants atteints de leucémie avec l'organisation d'un atelier cuisine pour eux et leurs parents.

Financer la recherche, tous acteurs du combat contre la leucémie avec les centres !

Le Groupe Unibail - Rodamco - Westfield s'engage avec l'association Cent pour Sang la Vie, et d'autres partenaires comme l'Etablissement Français du Sang et l'Agence de la Biomédecine, à sensibiliser les visiteurs durant 3 jours au sein des quatre centres de shopping. Mettre en place et développer des actions solidaires est au cœur du projet du Groupe Unibail-Rodamco-Westfield et de sa participation. Les fonds collectés seront intégralement reversés à des services de recherche pour faire progresser la recherche médicale.

Ce partenariat s'inscrit dans le cadre de la politique RSE « Better Places 2030 » qui vise à contribuer de façon positive à toutes les dimensions de la vie de la cité.

Informations pratiques

Journées Nationales contre la Leucémie

- Confluence (Lyon) : 2 et 3 juin 2023
- Westfield Rosny 2: 2, 3 et 4 juin 2023
- Westfield Les 4 Temps : 3,4 et 5 juin 2023
- Westfield Parly 2: 8,9 et 10 juin 2023
- Westfield Vélizy 2 : 8,9 et 10 juin 2023
- Westfield La Part-Dieu (Poissy) : 8,9 et 10 juin 2023
- Euralille (Lille) : 8,9 et 10 juin 2023

Les associations partenaires : l'Établissement Français du Sang et l'Agence de la Biomédecine - de nombreux clubs Rotaract - Les Blouses Roses - L'association Capucine - les associations fédérées au sein des JNcL : Coordination France Moelle Espoir, Association Courage Ulysse Tonye - Association Cassandra - Ensemble contre les Leucémies et Cent pour Sang la Vie.

A propos de Unibail-Rodamco-Westfield (URW) :

Unibail-Rodamco-Westfield (URW) est le premier créateur et opérateur global de centres de shopping de destination. Fondée en 1968, la société Unibail a fusionné avec Rodamco Europe en 2007 pour former Unibail-Rodamco. En 2018, cette dernière a acquis Westfield Corporation (« Westfield ») pour devenir Unibail-Rodamco-Westfield.

La stratégie du groupe est guidée par son objectif de « Reinvent Being Together » et se distingue par son programme RSE « Better Places 2030 », qui a pour ambition de créer des lieux conformes aux plus hauts standards environnementaux et de contribuer ainsi à des villes meilleures. Le groupe vise à offrir une expérience dans un environnement divertissant, contemporain et durable via sa plateforme d'actifs de haute qualité de plus en plus liée au numérique, tout en se concentrant sur le renforcement des contributions positives de l'entreprise et de ses actifs à la vitalité sociale, environnementale et économique des communautés dans lesquelles il opère.

Ainsi, conformément à sa stratégie « Better Places 2030 », le groupe URW s'est associé à la Journée mondiale de sensibilisation à l'autisme en avril 2022 et de nombreux centres avaient accueilli des centres de vaccination contre le Covid-19.

A propos de Cent pour Sang la Vie – Journées Nationales contre la Leucémie - www.centpoursanglavie.fr

Contact presse et informations :

Florence Belmain – WhatsApp et tél +33 (0)6 88 70 20 93 - contact@centpoursanglavie.fr

900€ collectés par Talentiél, école pour enfants précoces (Vauréal - 95), lors du cross couru par les élèves de l'établissement.

Cette année encore, l'école Talentiél, école pour enfants précoces, fidèle partenaire de Cent pour Sang la Vie, a ouvert le 21 avril la marche contre la leucémie avec cette première action solidaire de la 10ème édition des Journées Nationales contre la Leucémie : un cross organisé au sein de l'établissement auquel tous les élèves de l'école, encouragés par leurs parents et les enseignants, participent avec enthousiasme, ferveur et bonne humeur.

Chacun d'entre eux s'engageait sur un nombre de tours à effectuer, selon sa catégorie d'âge, sur un des quatre circuits de longueur et de difficulté variées.

Challenge relevé et à la clé 900€ de dons remis à Cent pour Sang la Vie grâce à ces petits champions qui se sont données à fond pour financer les programmes de recherche soutenus par les Journées Nationales contre la Leucémie.



Pascal Alt, président de Cent pour Sang la Vie, et les enfants de l'école Talentiél.

Merci et bravo à tous les écoliers participants, leurs parents ainsi qu'à toute l'équipe pédagogique de l'école Talentiél, sans qui rien n'aurait été possible.

Association Courage Ulysse Tonye (ACUT) & Ensemble Contre les Leucémies (E.C.L), 2 associations partenaires, se mobilisent pour les JNcL 2023

L'Association Courage Ulysse Tonye a été créée en 2012, suite au décès d'Ulysse, un jeune garçon de 13 ans, d'une maladie rare du sang appelée "aplasi médullaire idiopathique". Malheureusement, à ce jour, il n'existe aucun traitement curatif pour cette maladie. La seule possibilité de guérison pour les patients est de bénéficier d'une greffe de moelle osseuse. L'association se base sur 3 axes majeurs ; mise en place d'un réseau d'aide, sensibiliser les familles sur la prévention et promouvoir les systèmes de soins.

L'association Ensemble Contre les Leucémies est une association d'aide aux enfants atteints de leucémie et à leurs familles, par un soutien moral et matériel qui peut passer par exemple, par l'amélioration des conditions de vie et d'hospitalisation des enfants. L'autre mission est d'informer et sensibiliser au maximum sur les dons de vie (don du sang, plaquettes et don de moelle osseuse). Enfin, l'association collecte des fonds afin de soutenir la recherche médicale et de faire progresser la lutte contre les leucémies.

Tous unis contre la leucémie !

Le samedi 3 juin 2023, c'est "l'Association Courage Ulysse Tonye", association partenaire des JNcL, qui propose une journée de sensibilisation à Villepinte. L'accent sera mis sur l'importance de l'inscription au registre des donneurs de moelle osseuse; le jeune Tonye étant décédé de l'absence d'un donneur compatible. L'événement se déroulera dans la structure et sur le Parvis de Nelson Mandela dans le quartier Fontaine Mallet.

Une journée bien remplie, au programme :

- Un **recrutement actif** (avec la présence de l'Agence de la Biomédecine, l'Établissement Français du Sang, deux infirmières bénévoles, deux médecins bénévoles)
- Une **exposition** sur le don de moelle et les **actions de l'association**
- Des **stands d'animations** sur le parvis :
 - **Mascotte géante** pour les enfants
 - **Tombola**
 - **Jeu de l'oie** (axé sur la santé)
 - **Spectacle** de danse et **initiation** sur le parvis
 - **Stands culinaires**
 - **Dépistage** des VIH et **sensibilisation** avec la distribution de préservatifs
 - **Collecte** des fonds au profit de la recherche

Tout au long du mois de juin, c'est dans une atmosphère sportive que l'association Ensemble contre les Leucémies participera aux **Journées Nationales contre la Leucémie**.

- Un **tournoi solidaire de golf** est organisé le **dimanche 4 juin 2023** à **Marolles-en-Brie (94)** afin de collecter des fonds pour financer les actions auprès des familles.
- La « **Sucy CUP** » tournoi de football 10-11 ans, organisé le **samedi 10 juin 2023** au **Parc des Sports de Sucy-en-Brie**, avec pour but la sensibilisation aux dons de vie.
- Enfin, le **samedi 17 juin**, toujours au **Parc des Sports de Sucy-en-Brie**, la sensibilisation au don de moelle osseuse et la collecte de fonds continue avec un **tournoi solidaire de football**.



CONTACTS



Deux auteurs dédicacent leur dernier ouvrage pendant les Journées Nationales contre la Leucémie dans les centres Confluence et La Part Dieu

La littérature : un soutien précieux pour faire face à la maladie

Lors des **Journées Nationales contre la Leucémie (JNcL)** qui se tiendront à **Lyon**, **Fred ESTARIA**, l'auteur du livre **"Mon étoile et mon sang"**, sera présent pour dédicacer son ouvrage. Ce livre relate son **témoignage poignant** sur les trois années de sa vie marquées par **un combat contre le cancer du sang**.

Fred Estaria sera présent les **2 et 3 juin au centre Confluence** et les **8,9 et 10 au centre Westfield La Part-Dieu**.

Un **don de 3€** sera versé par Fred Estaria aux **JNcL** pour la lutte contre la leucémie sur chaque exemplaire vendu de "Mon étoile et mon sang" (**PV 12,50€**).

"À l'annonce de ma myélodysplasie, notre vie bascule et un long combat contre la maladie commence."

Fred Estaria



[Acheter le livre de Fred ESTARIA](#)



[Acheter la nouvelle de Léa ROBERT](#)

Léa ROBERT, une **psychologue et écrivain**, est l'auteure de la nouvelle intitulée **"Un vœu aux étoiles"**. Ce récit retrace le **combat courageux** d'une fillette âgée de 8 ans contre la **leucémie**.

Dans **"Un vœu aux étoiles"**, l'histoire se concentre sur une jeune fille dont l'imagination débordante lui fait côtoyer des personnages magiques. Cependant, son univers est bouleversé le jour où elle découvre qu'elle est atteinte de leucémie. Tout son monde s'effondre, remettant en question sa foi en la magie.

Léa sera présente dans le centre **Westfield La Part-Dieu** le **8 juin de 17h à 20h**, le **9 juin après-midi** et le **samedi 10 juin toute la journée**. Pendant toute la semaine de sensibilisation, **50% des bénéfices de la vente** en ligne ou dans le centre, de "Un vœu pour les étoiles" (**P.V 6,90€**) seront **reversés aux JNcL**.

"En tant que psychologue sociale et du travail, j'utilise mes différents univers pour sensibiliser aux problématiques sociales"

Léa Robert

Ensemble, bougeons contre la leucémie !

Rejoignez-nous pour une séance sportive offerte et animée par Chris Ruelle et soutenez la recherche contre cette maladie.

Les Journées Nationales contre la Leucémie 2023 sont ravis d'annoncer la tenue d'une séance spéciale en partenariat avec Chris Ruelle, coach sportif et mental de renom. Cet événement, basé sur sa méthode "Respirer, Penser, Agir", vise à rassembler un large public dans une expérience convivial et solidaire en soutien à la recherche contre la leucémie.

Que vous soyez seul(e), en famille ou entre ami(e)s, que vous soyez un(e) pratiquant(e) occasionnel(le) ou assidu(e), nous vous encourageons vivement à participer à cette séance qui aura lieu le dimanche 11 juin à 10h30. Rendez-vous au parking 15 du centre commercial Westfield Vélizy 2.



MÉTHODE Chris Ruelle
JOURNÉES NATIONALES CONTRE LA LEUCÉMIE
Westfield VÉLIZY 2

SÉANCE AVEC CHRIS RUELLE
DIMANCHE 11 JUIN - 10H30
WESTFIELD VÉLIZY 2 - PARKING 15

Participation 10€ au profit de la recherche contre la leucémie

JE M'INSCRIS

CHRIS RUELLE SOUTIEN LES JOURNÉES NATIONALES CONTRE LA LEUCÉMIE

L'occasion de vivre une expérience unique grâce à la générosité de Chris Ruelle qui nous offre ses compétences en coaching sportif et mental. Son savoir-faire et son dynamisme sauront vous motiver et vous inspirer tout au long de cette séance.

Chris Ruelle est un expert dans son domaine et nous lui sommes extrêmement reconnaissants de son engagement à nos côtés.

Votre présence et votre soutien sont essentiels pour les jeunes patients atteints de leucémie et pour faire avancer la lutte contre cette maladie.



Rejoignez-nous le dimanche 11 juin à Vélizy 2 et unissons nos efforts pour combattre la leucémie !

Soutenez la recherche contre les leucémies par votre don !
Je fais un don à Cent pour Sang la Vie contre la leucémie

CONTACT PRESSE

FLORENCE BELMAIN - 06 88 70 20 93 - florence.belmain@centpoursanglavie.fr



LES VALEURS DES ARTS MARTIAUX EN SOUTIEN A LA LUTTE CONTRE LA LEUCEMIE

Le Comité Départemental de Karaté du Vaucluse et l'USP Karaté Do proposent le **SAMEDI 24 JUIN** à Caderousse (84), une journée spéciale "Arts Martiaux" en soutien à Cent pour Sang la Vie, association de lutte contre la leucémie, organisatrice des Journées Nationales contre la Leucémie.

Le matin, des **stages de découverte multidisciplines** seront proposés de **9h30 à 12h30**, ouverts à tous :

- **BODY KARATE, KRAV MAGA, KARATE** de 9h30 à 11h00.
- **TAI-CHI, BODY KARATE VEDENE, YOSEIKAN BUDO** de 11h00 à 12h30.

En soirée, de 18h00 à 19h50, des **démonstrations multidisciplines** auront lieu mettant en avant les disciplines suivantes : **BODY KARATE, KARATE, KATORI SHINTO RYU, KRAV MAGA, TAI CHI, YOSEIKAN BUDO**. Plusieurs clubs seront présents pour ces démonstrations, dont **Phoenix KC, Vedène KC, USPK, KC Orangeois et KC Cavaillon** pour le karaté.

D'autres clubs représentant différentes disciplines seront également présents, notamment **Club Défense Combat 84 et Sérénité Sorgues** pour le krav maga, **Ventoux Budokan** pour le Yoseikan Budo, **Lubéron Tai Chi** pour le Tai Chi, **ASKR et Vedène KC** pour le Body Karaté, et **KC Camaret** pour le Katori Shinto Ryu.

Le tarif d'entrée pour assister à l'événement sera de **5 euros** pour les enfants âgés de **8 à 12 ans**, et de **10 euros** pour les enfants de **12 ans et plus**.

Après les démonstrations, un **repas** sera proposé aux participants, suivi d'une **soirée** animée par un DJ pour clôturer cette journée dédiée aux arts martiaux.

L'ensemble des bénéfices de cet événement sera **reversé à Cent pour Sang la Vie** au profit de la recherche contre la leucémie.

Ne manquez pas cette occasion unique de **découvrir** et de **soutenir** les différentes disciplines d'arts martiaux tout en **contribuant à la lutte contre la leucémie**.

Rejoignez-nous le **samedi 24 juin au gymnase de Caderousse** pour une journée inoubliable.

Soutenez la recherche contre les leucémies par votre don
Je fais un don à Cent pour Sang la Vie contre la leucémie !

Comité Départemental du Vaucluse de Karaté



USP Karaté Do



CONTACT PRESSE :

FLORENCE BELMAIN - 06 88 70 20 93 - florence.belmain@centpoursanglavie.fr

CHRISTIAN DIZARN - 0667778550 - uspkbureau@gmail.com



Des événements sportifs solidaires en soutien aux JNcL 2023

Florian Vallet : Courir pour la cause

Florian VALLET est un passionné de sports de montagne et un défenseur des causes liées à la santé et au bien-être.

Après avoir couru le trail du Lac de Paladru (80km - 3000 m de dénivelés), Florian participe le 23 juin au Marathon du Mont-Blanc (92km - 6000 m de dénivelés) et s'engage activement à cette occasion aux côtés de Cent pour Sang la Vie, pour la recherche contre la leucémie, premier cancer de l'enfant.

Florian portera donc, pour cette course mythique, les couleurs des Journées Nationales contre la Leucémie (JNcL), événement annuel organisé par Cent pour Sang la Vie.

Florian VALLET est par ailleurs, le fondateur de [ActivHandi](#), plateforme qui propose des lieux permettant une activité sportive ou de loisirs à des personnes en situation de handicap ou à mobilité réduite.

Randonnée solidaire dans le Var

Le 3 juin, [Les Randos du Cœur](#), association caritative (Taradeau - 83), mettent leur énergie au service de la recherche contre la leucémie en organisant une randonnée solidaire au départ du Château d'Astros à Vidauban (83).

Cette initiative vise à soutenir activement les Journées Nationales contre la Leucémie en collectant des fonds et en sensibilisant le public à cette maladie et aux dons de vie, tout en mettant en lumière l'importance de la recherche, du soutien aux patients et à leurs familles.

Les Randos du Cœur sont connues pour leur action mensuelle de randonnée solidaire, où les participants se réunissent pour explorer de magnifiques sentiers tout en défendant une cause spécifique.

Par leur présence à cette randonnée, ils témoignent de leur soutien et de leur solidarité envers les patients, les familles et les chercheurs qui luttent contre cette maladie.



[Je soutiens Florian pour sa course du Marathon du Mont-Blanc contre la leucémie](#)



Programme de recherche du Dr Etienne DAGUINDAU soutenu par les associations organisatrices⁽¹⁾ des Journées Nationales contre la Leucémie 2023

Étude de la réponse immune CD4 dirigée contre la télomérase chez les patients allogreffes de cellules hématopoïétiques.

Présentation du Dr Etienne DAGUINDAU, pilote du projet

Le Dr Etienne DAGUINDAU est praticien, au service hématologie du CHU de Besançon.

Il est également Maître de Conférences Universitaires.

Le programme de recherche soutenu - Présentation vulgarisée⁽²⁾

Certaines maladies graves du sang (certaines formes de leucémies par exemple) résistent à tous les traitements par chimiothérapie. Dans ces cas le pronostic vital des malades se trouve engagé. Il existe pour eux une ultime chance de survie et de guérison : bénéficier d'un don de moelle osseuse (ou cellules hématopoïétiques) d'un donneur compatible.

La moelle osseuse du donneur va remplacer celle du malade et surtout produire à sa place les globules rouges, les globules blancs et les plaquettes. En particulier, les lymphocytes (qui représentent une partie des globules blancs) du donneur ont la capacité d'éliminer durablement les cellules cancéreuses du malade qui résistent à la chimiothérapie et ainsi offrir l'espoir de la guérison.

Les avancées scientifiques des dernières décennies ont permis de comprendre le mécanisme qui permet aux lymphocytes de détruire les cellules cancéreuses : ils reconnaissent des protéines propres au cancer qui sont appelées des « antigènes tumoraux ». Parmi les antigènes tumoraux connus, il existe la protéine TERT (télomérase) dont on sait qu'elle est fortement impliquée dans l'émergence des cancers du sang.

L'hypothèse du projet de recherche financé grâce aux fonds récoltés en 2022 lors des Journées Nationales contre la Leucémie est que ces lymphocytes anti-TERT (antitumoraux) sont présents chez le donneur et que la procédure de greffe permet de transférer ces lymphocytes chez le receveur. D'autre part, le projet de recherche veut démontrer que l'existence de ces lymphocytes anti-tumeur chez le receveur est associée à une réduction du risque de rechute.

Si cette corrélation est établie de façon robuste, l'étape suivante sera d'utiliser ces cellules comme « marqueurs » pour 1/ affiner le choix du donneur en sélectionnant les donneurs avec les meilleurs lymphocytes anti-TERT et 2/ prédire le risque de rechute chez le receveur où ces cellules ne sont pas présentes après la greffe. La prédiction de la rechute permet d'adapter la prise en charge le plus tôt possible et proposer des médicaments en prévention de la rechute.

L'autre perspective est d'utiliser ces cellules comme outils de traitement ou de prévention des rechutes avec des approches dites de « thérapie cellulaires ». Dans ces approches, les lymphocytes anti-TERT du donneur peuvent être collectés, amplifiés puis injectés au patient receveur. Une autre approche, déjà validée dans le cadre de cancer solide, serait de proposer un vaccin anti-TERT chez les receveurs de greffe pour permettre l'expansion des lymphocytes antitumoraux dans l'organisme et réduire le risque de rechute.

Autant de pistes prometteuses qui représentent des espoirs solides pour les malades qui pourront, nous le souhaitons sincèrement, bénéficier de ces recherches.

(1) Associations : Cassandra ; Cent pour Sang la Vie ; Courage Ulysse Tonye ; Ensemble contre les Leucémies ; France Moelle Espoir

(2) Nous tenons à la disposition des lecteurs la présentation scientifique du projet du Pr André Baruchel

PROTOCOLE CAPTIRALL

Professeur André BARUCHEL - Hôpital Robert Debré

Programme soutenu par les associations organisatrices ⁽²⁾

des Journées Nationales contre la Leucémie 2023 et Aline en lutte contre la Leucémie

Le programme de recherche soutenu - Présentation vulgarisée ⁽¹⁾

Le Protocole CAPTIRALL : deuxième injection de cellules CAR-T (Kymriah[®]) à partir des cellules T modifiées encore stockées, associée au Nivolumab (Opdivo[®]) chez les enfants, adolescents et jeunes adultes atteints de leucémie aigüe lymphoblastique B.

Contexte

Les leucémies aigües lymphoblastiques sont un cancer de la moelle osseuse stoppant la fabrication d'une catégorie des globules blancs qui composent le système immunitaire, les lymphocytes. Il s'agit du cancer le plus fréquent chez l'enfant et chaque année 400 nouveaux cas sont diagnostiqués en France. La grande majorité des enfants guérissent maintenant grâce à une combinaison de chimiothérapies.

Dans certaines situations de résistance aux chimiothérapies ou à la greffe de moelle, les enfants porteurs d'un certain type de leucémie aigüe lymphoblastique, dite B, peuvent bénéficier d'une injection de cellules dites CAR-T Cells. Il s'agit de leurs propres cellules du système immunitaire (lymphocytes T) prélevées dans leur sang puis génétiquement modifiées afin de reconnaître et détruire les cellules leucémiques. Ceci est obtenu après une seule injection.

Cette technique a révolutionné le traitement des formes les plus difficiles à traiter (rechutes multiples ou d'emblée résistance à la chimiothérapie), même si des échecs existent.

En effet, un problème majeur est celui de la persistance de ces cellules dans l'organisme qui doit être la plus longue possible. A titre d'exemple, la première enfant traitée il y a 10 ans aux USA et considérée guérie, a toujours ces cellules présentes de même que la première enfant traitée en France à l'hôpital Robert Debré il y a presque 6 ans.

C'est pourquoi, après injection de ces cellules, une fois la maladie devenue indétectable, on suit de manière régulière la persistance de ces cellules modifiées par des prises de sang. Lorsque ces examens montrent une disparition des cellules CAR-T, alors que l'injection a été réalisée il y a moins de 6 mois, le risque de rechute de la leucémie devient très important.

(1) Nous tenons à la disposition des lecteurs la présentation scientifique du projet du Pr André Baruchel

(2) Associations : Cassandra ; Cent pour Sang la Vie ; Courage Ulysse Tonye ; Ensemble contre les Leucémies ; France Moelle Espoir

L'étude CAPTIRALL

Notre étude, CAPTIRALL, propose de réaliser alors une deuxième injection de cellules CAR-T (Kymriah®) à partir des cellules modifiées, encore stockées, et de l'associer à un médicament appelé Nivolumab (Opdivo®). Ce médicament est très largement utilisé en cancérologie adulte et a déjà été évalué dans le cadre d'essais cliniques chez l'enfant avec une bonne tolérance. Il a déjà été utilisé en association aux cellules CAR-T chez quelques jeunes patients, sans augmentation des effets secondaires liés aux cellules CAR-T. Ce médicament, administré par une perfusion toutes les deux semaines, pendant 2 à 12 mois, pourrait favoriser la réinstallation, puis la persistance des cellules CAR-T dans l'organisme. Le but ultime est donc de prévenir une rechute de la maladie.

Enfin, cette étude, qui sera effectuée chez une vingtaine de patients, permettra de déterminer le meilleur moment pour débiter le Nivolumab (Opdivo®) par rapport à l'injection des cellules CAR-T afin d'obtenir la meilleure efficacité sans effet secondaire sévère.

Parallèlement à cette étude clinique, des recherches complémentaires sur les CAR-T cells seront effectuées en laboratoire pour comprendre pourquoi elles se réinstallent ou non grâce à ce médicament et quelles sont alors leurs caractéristiques.

Après obtention d'un financement de la partie clinique par le Programme Hospitalier de Recherche Clinique en janvier 2020, l'autorisation de l'Agence Nationale de Sécurité du Médicament et des produits de santé (ANSM), du Comité de Protection des Personnes (CPP) et l'accord final des deux industriels en 2022, cet essai dont le promoteur est l'Assistance Publique -Hôpitaux de Paris (APHP), devrait démarrer au plus tard en juillet 2022 dans 6 centres français.

Les financements supplémentaires, en particulier associatifs, ont pour but d'améliorer la compréhension des succès éventuels mais aussi des échecs de cette nouvelle combinaison thérapeutique.

Professeur André Baruchel, investigateur principal
Dr Marie Emilie Dourthe & Dr Audrey Grain, coordinatrices cliniques
Service d'Hémo-Immunologie, Hôpital Universitaire Robert Debré (APHP) et Université Paris Cité

(1) Nous tenons à la disposition des lecteurs la présentation scientifique du projet du Pr André Baruchel

(2) Associations : Cassandra ; Cent pour Sang la Vie ; Courage Ulysse Tonye ; Ensemble contre les Leucémies ; France Moelle Espoir

Thèse de Hafida HAMDACHE soutenue par les associations organisatrices[1] des Journées Nationales contre la Leucémie 2023

Les effets de la thymoquinone (composante principale de Nigella S.) sur la protéine immuno-régulatrice PD-L1 dans les cancers résistants et pédiatriques

Le cancer est la deuxième cause de mortalité au monde et la première cause de mortalité précoce en France. Malgré les différentes stratégies thérapeutiques proposées : chimiothérapie, radiothérapie, hormonothérapie, immunothérapie et d'autres encore, il existe de nombreux cancers pour lesquels ces traitements sur du long terme s'avèrent peu efficaces. Ces cancers résistants sont capables de s'adapter et de mettre en place des mécanismes affectant les voies de signalisation impliquées dans la survie cellulaire, l'apoptose ou encore le métabolisme cellulaire.

De plus il existe également des types de cancers rares pédiatriques non répondeurs aux traitements conventionnels car différents des cancers adultes. Certains traitements actuels sont très lourds et présentent de nombreux effets secondaires, c'est pour cela qu'il est primordial de trouver de nouvelles stratégies thérapeutiques efficaces et plus adaptées au bien être des patients et plus particulièrement des enfants.

L'alimentation exerce une influence majeure sur la réponse immunitaire anti-cancéreuse. Il existe une catégorie d'aliments dit non-nutritifs ayant des propriétés anti-cancéreuses. Parmi ceux-ci, la graine de nigelle. Les études démontrent l'efficacité de la graine de nigelle, en poudre, en huile et ses principaux composants lathymoquinone (TQ) et α -hédérine comme agent anti-cancéreux. Elle agit comme modulateur dans différentes voies de signalisation impliquées dans la prolifération, l'apoptose, le cycle cellulaire et l'angiogenèse. Ces voies sont également impliquées dans l'expression de la protéine immuno-régulatrice PD-L1, celle-ci est surexprimée dans de nombreux cancers et joue un rôle déterminant dans la tumorigénicité. En effet, elle est impliquée dans l'échappement tumoral à la réponse immunitaire et dans le métabolisme des cellules tumorales favorisant ainsi son développement.

On sait que l'expression de PD-L1 peut être induite par les messagers moléculaires présents dans le microenvironnement tumoral. De ce fait, les objectifs de cette thèse sont :

- D'étudier les effets de la thymoquinone sur l'expression de PD-L1 chez les cancers résistants et pédiatriques in vitro et in vivo (xénogreffes dérivées de tumeurs de patients)
- Caractériser le protéome sanguin afin d'identifier des biomarqueurs moléculaires sous traitement à lathymoquinone

Du fait de sa faible toxicité, son absence d'effets secondaires et ses résultats prometteurs en combinaison avec les traitements conventionnels la thymoquinone représente une bonne alternative thérapeutique.

[1] Associations : Cassandra ; Cent pour Sang la Vie ; Courage Ulysse Tonye ; Ensemble contre les Leucémies ; France Moelle Espoir

Remerciements

Nous remercions de tout cœur toutes celles et tous ceux qui, d'une façon ou d'une autre, nous ont permis d'organiser ce colloque et les Journées Nationales contre la Leucémie 2023.

Colloque « Cancers pédiatriques, des causes aux traitements »

- Madame Sandrine Josso, députée, présidente du groupe Cancer de l'Assemblée Nationale et son équipe, Estelle Murail, Stéphanie Boyer-Lechat et Margaux Kalmanovitch, pour leur accueil et leur aide à son organisation
- Alain Ducardonnet pour sa préparation et son animation
- Patricia Blanc, Vincent Bessonneau, le Pr Nicolas Boissel, Marie Castets, le Dr Jacqueline Clavel, le Dr Véronica Cusin, Laurence Huc, le Dr Thomas Mercher, le Dr Eddy Pasquier, le Pr Jean-Paul Vernant pour le partage de leur expertise et leur participation spontanée à ce colloque.

Parrain

- César Lewandowski, parrain de Cent pour Sang la Vie et des Journées Nationales contre la Leucémie.

Les associations partenaires des Journées Nationales contre la Leucémie 2023 :

- Aline en lutte contre la leucémie
- ACUT, Association Courage Ulysse Tonye
- Cassandra AACL
- ECL, Ensemble Contre les Leucémies ECL
- Les Emplaqués
- FME, Coordination France Moelle Espoir
- SCE, Stop aux Cancers de nos Enfants
- Les Blouses Roses et l'association Capucine à Lille
- Le Rotaract France et les clubs Rotaract de Lille, Lyon, Paris/Région Parisienne
- L'Etablissement Français du Sang
- L'Agence de la Biomédecine.

Les partenaires et mécènes des Journées Nationales contre la Leucémie 2023 :

- Bristol Myers Squibb
- GILEAD-Kite
- Les centres du groupe Unibail-Rodamco-Westfield qui nous accueillent en région parisienne, à Lille et à Lyon, pour faciliter l'information du grand public sur les leucémies et la sensibilisation à l'inscription sur le registre de donneurs de moelle osseuse
- Corporate Graphic Productions pour l'impression de nos affiches et flyers
- Nathalie Delay (75), graphiste, pour les maquettes
- L'Agence Solidaire et ses recruteurs de donateurs, grâce auxquels nous collectons davantage de fonds pour la recherche contre la leucémie
- Finalmix (Paris), ATD Live (Lille), Pix Location (Lyon) pour le matériel audiovisuel des centres de shopping
- Quentin Berguet (84) pour les montages vidéo.

Les organisateurs d'événements au profit des JNcL 2023 et de la recherche médicale :

- L'école Talentiel et sa directrice Anne-Séverine Menjeon, fidèle soutien des JNcL, organisatrice du cross solidaire couru par les élèves de l'école
- Isabelle Poulain, Muriel Huth-Lafon, Franck Masquelier pour le concert « Invitation au Voyage » et Pierre Fournel du Pavillon d'Artois à Vaux-sur-Seine pour son accueil
- BMS Sound for Life pour le concert offert aux 4 Temps
- Léa Robert et Fred Estaria, auteurs, pour la vente solidaire de leurs ouvrages
- Christophe Ruelle pour la séance sportive solidaire à Vélizy 2
- Florian Vallet (Activhandi) pour son Marathon du Mont-Blanc aux couleurs des JNcL
- L'USP Karaté Do et le Comité départemental de karaté du Vaucluse pour la journée « Arts Martiaux »
- Les Randos du cœur (Var) pour la randonnée familiale
- Donia Tnani, notre stagiaire chargée de communication
- Et les nombreux bénévoles de Lille, Lyon et Paris pour leur aide précieuse.